
作为学校的党总支副书记，汤建
新还记得两年前的某一天，王泽走进
他的办公室，双手递上了自己的入党
申请书，申请加入中国共产党。“我
记得当时我跟他说了一句话：我等你
等了很长时间了，你终于有这种觉悟
了。”后来，从入党积极分子到预备
党员，严格按照程序进行。今年3月
23日，支部大会表决，全票通过，王
泽成为一名预备党员。

三年前，通过市教育局公开招
聘，王泽从一名一线主持人、记者，
转型成了直属普高唯一的一位广电
专业教师，入职四明中学，任学校广
电艺术中心专业课老师。从此，工作
场景由话筒、主播台变成了学校三尺

讲台，以及广电教室、融媒体中心、
录音棚、演播厅等校园的角角落落。

三年来，他带着学校广电艺术中
心的学生们，一起探寻广电艺术专业
的魅力，早晚功课练习、专业课教
学、活动上担任主持人、组建学生直
播团队和学生一起参与活动直播、参
加各类朗诵比赛、招生宣传……很
快，他融入了这个新的环境新的集
体，也用自己对专业的热情和热爱赢
得了师生们的认可。

在建党百年之际成为一名预备党
员，是一个新的起点。篆刻百章献礼百
年，是他颇具仪式感的一份心意。“这
100枚印章重在表达我的心意，而不
是篆刻的工艺价值。”王泽强调。

百枚“党”字章
献礼建党百年

这是一名
预备党员的心意

“辛丑之春，余擢为预备党员。是年七一，
适逢建党百年，民族伟业，不胜欣喜。然余身
无长技，唯好金石，特治印以明心志。自预备
至七一，余夙兴夜寐，篆章不辍，共得百方，皆
为‘党’字，形态迥然，技法各异。以百章贺百
年，此鄙人之拳拳心意，谨愿献章于四明中学
党总支，共贺建党百年。”

6 月 28 日，距离七一还有 3 天，宁波市四
明中学广电艺术中心专业教师王泽完成了今
年的一件大事，长舒了一口气。他篆刻的 100
枚“党”字印章完成了！这是他作为预备党员
献给党组织的一份拳拳心意。为此，他写下了
上面这段话。

在王泽老师的办公室里，记者见到了这
100枚“党”字章，有繁体字、有简体字、有专门
设计过的美术字……每个字形态不一。王泽
老师强调，自己只是篆刻的爱好者和初学者，
学习篆刻仅仅半年有余，所以这 100 枚印章
重在表达自己的心意，而不是篆刻的工艺价
值。

刻100个“党”字,最难的地方在哪里？

“其实刻不是最难的，难的是找
出100个不同的字体。”王泽老师先
从WORD里面的各种字体里，打印
出来几十个不同的“党”字，除此之
外，他请学校的美术老师帮忙设计美
术字体，请认识的书法家为自己写书
法字体，还去朋友的广告公司，一起

琢磨不同的字体……即便这样，依然
不够，王泽老师就在已有字体基础上
做一些微调，有的一个字体用阳刻阴
刻不同刻法，阳刻笔画凸出在外，阴
刻笔画凹陷在内，这样，一种字体就
有了两种形态。最终，100个不同形
态的“党”字跃然于印石之上。

为什么想到去做这样一件事情？

“今年3月23日，我成为了一名
预备党员。无意中一算时间，发现特别
巧，从这一天算起到7月1日，刚好是
100天，今年又是中国共产党成立100
周年。当时我就想，我应该做点什么事
情来纪念这特别有意义的时刻。”

正是那一天，王泽老师与学校党
总支副书记汤建新聊起自己的想法，
聊着聊着，王泽老师想起了自己感兴
趣的篆刻，不如就刻印章吧。从这一
天开始，每天一枚印章，一共100枚，
这是很有意义的一种方式。但是，刻
什么呢？经过汤老师的启发，王泽决
定刻“党”字，用100种不同的字体来
呈现。

说干就干。那一天，王泽老师购
买了印石，从简单的字体开始刻起。
从此，每天吃过晚饭，他就进入书
房，点上一支香，放一首古琴曲，让
自己静下来，进入篆刻状态。简单一
点的字体，他就用笔在印石上写下
来，直接篆刻，复杂一点的字体，他
需要用到特别的方法，比如水印上
石、风油精上石等。一个章从设计字
体到刻好，短则几十分钟半小时，长
则两三小时不等。

之前都是一天一枚印章，刚刚过
去的那个周末，王泽加快了进程，赶
在七一之前的6月28日将100枚印
章全部篆刻完毕。

“这100枚印章重在表达我的心意”
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王泽老师篆刻的100枚“党”字印章。


